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服务残疾人再引代表委员关注

6岁以下残疾儿童免费康复
本报记者 李榕

德州学院大三学生黄婵是一名身
高只有114CM的“袖珍女孩”，目前正在
准备考研的她最关注将来的就业。她
说，现在很多公司招聘时都爱看学生的
毕业院校。“个人觉得公司应该对所有
学生一视同仁，哪怕是试用一下我们二
本院校的，重要的是给予一个公平竞争
的机会，不能让学生输在校徽上。”

身高方面的劣势也让她对今后的
就业很担心，她说，如今残疾人就业很
难，特别是一些肢体残疾人，可以鼓励
更多的福利单位招收残疾人就业，不能
在单位光挂名却没工作，要做到真正的
安排残疾人就业。

她还说，残疾人的心理一般都很敏
感，“不要对我们有歧视心理，社会要鼓
励更多的残疾人走出家门，让他们在工
作中看到自己的价值。”

本报记者 刘振

黄婵>>

不能让学生

输在校徽上

市市民民提提案案

面对资源约束趋近、环
境污染严重、生态系统退化的
严峻形势，德州在生态建设方
面出台了很多具体的措施和
办法。幸福德州建设是美丽

德州建设题中应有之义。
政协委员戴连强建议，

积极推进美丽德州建设，依
托太阳城这个城市名片，发
展新能源推行清洁生产，巩

固创卫成果。运用法治思
维，法治方式解决生态环境
问题，多向执法、司法借力
解决环境问题。

本报记者 郭光普

“我老家是农村的，每
次回老家时感觉没有统一
的垃圾点，农民随手丢垃
圾。”政协委员张爱华说，
农村垃圾的整合是一处死
角，对农村面貌和农民健
康造成危害。

造成这种现象，一是

农 民 随 手 扔 垃 圾 的 行 为
已经成习惯，二是没有垃
圾点，政府应该组织垃圾
运输的配套服务。“集中
建立垃圾点，首先得方便
农民，这样才能逐渐改变
他们的习惯。”张爱华说，
垃 圾 统 一 管 理 不 仅 可 以

美化农村环境，保障农民
健 康 ，也 可 以 将 垃 圾 分
类，进行再回收，节能又
环保。

“让清洁进农家，让美
进农家，让农民们享受更好
的居住环境。”张爱华说。

本报记者 王明婧

张爱华>>

农村垃圾处理仍是死角

市十七届人大二次会议政府工作报告中指出，启动建设市级残疾人康复中心，加快建设县级残疾
人康复托养服务设施，残疾人免费乘坐市内公交车，低保重度残疾人每人每年发放生活补贴600元，6
岁以下残疾儿童享受免费康复训练。如何保障这些残疾人的权益，更好地为残疾人服务也成为人大代
表、政协委员热烈讨论的问题。

“我在超市接触的有限
的残疾人也多是肢体残疾
人，盲人很少进入超市。”政
协委员华联商厦副总经理
吴兴华称，基本上每个商
场前面的人行道上都会有
盲道，但不是每一个商场
都有盲道分支拐进去，这
就需要盲人对周围的环境
很熟悉才行。此外，城区内

盲道经常被自行车、电动
车、出租车私自占用，盲道
中间横着电线杆等等，这些
现象屡见不鲜。“盲人出门
主要靠盲杖，认路主要靠盲
道，盲道设施不健全，盲人
怎么敢上路？”

“不能因为盲道建设在
建设施工中的比例较小就
忽略它。”吴兴华认为，相关

部门应对盲道铺设及使用
情况进行定期巡检、维护
及修复工作，对盲道存在
的问题进行整治，在可能
被车辆占道的地段设置禁
停牌；明确规范盲道管理
的责任机构，对占据破坏
盲道的进行强制性罚款，
确保盲道的正常使用，把
盲道还给盲人。

“0-7岁是残疾儿童康
复的黄金时期，但是大量残
疾儿童由于发现过晚，错过
了最佳康复期。”平原师范
学校教师邱兰英说，平原县
有一所特殊教育学校，约有
30余名聋哑、智障类儿童，
基本在6-14周岁。很多孩子
在来学校之前几乎不会说
话，经过一段时间的语训

后，说话的欲望特别强，但
有些已经错过最佳康复时
期，效果没那么明显。此外，
因为生理障碍，他们容易自
信心不足，这就导致这部分
人群产生自卑、孤僻的情绪。

“精神关爱和物质保障
一个也不能少。”邱兰英认
为，一方面可由政府牵头创
建社区“心理加油站”，免费

为广大残疾人服务，给予他
们心理疏导，由专业人士为
残疾人提供心理咨询；另一
方面，鼓励企业或爱心团体
投资建立一所配套齐全的
特殊教育机构，将重度、中
度、轻度残疾人进行分开教
育，建立康复、学习、娱乐一
体化，形成一个残疾儿童完
整的康复链。

不少残疾儿童错过最佳康复期

盲道设施不健全，盲人怎么敢上路

“很多残疾人只能做些
简单的工作，有的甚至无工
作渠道。”临邑县林子镇党
委书记王建华说，林子镇是
一个农业乡镇，主要以种田
为主，约有26000人口，其中
残疾人有476人。他们相对
劳动能力差，只能依靠家庭
供养，或进行手珠、手链等
半成品零部件的加工、制

作。王建华坦言，残疾人就
业层次低，稳定性差、面窄、
结构不够合理，以盲人为
例，近八成盲人只能通过盲
人按摩获取就业机会。

“残疾人的就业面窄这
与他们的受教育程度和就
业环境有关。”王建华认为，
可将视力障碍学生列入高
等教育体系，开设针对盲人

和视力障碍学生的专门试
卷；同时扩大就业门路，鼓
励普通高校提供机会和合
适的专业方向给视障学生
就读，让他们有更多就业渠
道；针对重度残疾人、无劳
动能力的残疾人可建立残
疾人托养、安养服务点，采
用政府购买服务的形式，为
他们提供安养和托养服务。

八成盲人就业只能靠按摩

李新华的女儿小婧今年10岁，两年
年内换了五六所学校，到现在也没有普
通小学愿意招收，因为小婧跟别的孩子
有点不一样，她患有自闭症，对陌生人
有严重抵触情绪，不爱说话，经常会做
刻板重复的动作。

无奈之下，李新华想把孩子送到市
区唯一的一所自闭症儿童康复学校，不
过这一等就是半年多。她告诉记者，德
州只有新语这一所康复学校，但是招生
时报名的孩子特别多，班里还有20多岁
的大孩子，大的走不了，小的就进不来，

“到现在也没报上名，只能等大点的孩
子走了空出地方。”

因为没有学校愿意收，小婧只能呆
在家里由爷爷奶奶照料，这样的成长环
境对她的康复不利。对于孩子的未来，
李新华忧心忡忡，她说，“希望市里能多
建几所这样的学校，多培训一些专业老
师，孩子起码先有个地方去做康复，不
然孩子真可能孤独一辈子了。”

本报记者 刘振

李新华>>

自闭症儿童

上学太难了

人大代表 临邑县林子镇
党委书记 王建华

政协委员 平原师范学校
教师 邱兰英

政协委员 德百集团华联
商厦副总经理 吴兴华

戴连强>>

新能源推进清洁生产 一一眼眼看看提提案案
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